



SÍNTESIS EJECUTIVA

09 DE SEPTIEMBRE 2025



09 DE SEPTIEMBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Los **109 jueces, juezas, magistrados y magistradas** electos el 1 septiembre de 2025 para desempeñarse en diversos órganos del **Poder Judicial de Michoacán** (PJM) rendirán protesta durante la **madrugada del 15 de Septiembre**, en una logística organizada **por regiones**.

El diputado Octavio Ocampo Córdova refirió que las labores legislativas iniciarán el **domingo 14** en la noche, para dar pie a la toma de protesta de los primeros juzgadores electos por la vía de las urnas, desde los primeros minutos del lunes, Día del Grito de Independencia, y hasta entrada la mañana.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/nuevos-jueces-y-magistrados-michoacanos-rendiran-protesta-de-madrugada-25651658>

En los primeros minutos del 15 de septiembre dará inicio la sesión del Congreso del estado para la toma de protesta de los nuevos jueces y magistrados, un proceso que, de acuerdo al diputado local y el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, se prevé se prolongue hasta la madrugada.

“Va a ser una sesión que va a durar prácticamente toda la noche, seguramente acabaremos de madrugada del día lunes 15 de septiembre”, explicó.

La logística contempla que las y los magistrados rindan protesta por regiones, comenzando con las salas regionales y continuando de manera sucesiva durante los dos días de trabajos legislativos.

<https://postdata.news/congreso-de-michoacan-alista-maratonica-sesion-para-toma-de-protesta-de-jueces-y-magistrados/>

El diputado local del Partido del Trabajo, Baltazar Gaona García, informó que la Comisión Inspector de la Auditoría Superior del Congreso local, trabajan en una nueva Ley de Fiscalización, para fortalecer los mecanismos de control sobre el uso de los recursos públicos en el estado.

Detalló que entre los puntos clave de esta nueva ley, destaca la intención de integrar procedimientos claros para dar seguimiento a las observaciones realizadas en las cuentas públicas, evitando que queden sin tratamiento.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/nueva-ley-de-fiscalizacion-en-michoacan-busca-fortalecer-la-transparencia-y-rendicion-de-cuentas.htm>

La Comisión Inspector de la Auditoría Superior del Congreso de Michoacán alista una nueva Ley de Fiscalización, luego de detectar vacíos legales que dificultan la rendición de cuentas en los municipios y que, en algunos casos, han derivado en prácticas de corrupción.



09 DE SEPTIEMBRE 2025

El presidente de la comisión, el diputado petista, Baltazar Gaona García, explicó que uno de los principales problemas se presenta cuando las cuentas públicas llegan a los cabildos y no son aprobadas por los regidores, no siempre por irregularidades, sino por intereses personales.

<https://postdata.news/congreso-prepara-nueva-ley-de-fiscalizacion-buscan-frenar-corrupcion-en-municipios/>

Para concretar la reforma electoral en Michoacán, habrá que esperar los resultados de que se dé en el ámbito federal, apuntó el diputado Marco Polo Aguirre Chávez, coordinador de la Representación Parlamentaria en el Congreso del Estado.

En entrevista el legislador concedió que tras cada proceso electoral hay cosas que se deben revisar en materia legislativa, en el caso de las modificaciones locales consideró que en ese sentido habrá que conocer los planteamientos que realice el Instituto Electoral de Michoacán (IEM).

[https://www.contramuro.com/para-reforma-electoral-en-michoacan-espera-Resultado-de-la-federal/](https://www.contramuro.com/para-reforma-electoral-en-michoacan-esperaResultado-de-la-federal/)

En Michoacán es necesaria una redistrictación consideró el coordinador parlamentario del PT, Reyes Galindo Pedraza, para quien carece de lógica la conformación de diversos distritos electorales.

Cabe apuntar que actualmente en Michoacán existen 24 distritos electorales locales, mientras que en lo federal son once distritos. La última redistrictación que realizó el Instituto Nacional Electoral (INE) fue previa a las elecciones de 2024, ello por mandato constitucional tanto para lo federal como para lo local.

Al hablar en entrevista sobre los diferentes tópicos a contemplar sobre la reforma electoral en cierres, tanto en lo federal como en lo local, el petista fue cuestionado de manera específica sobre el tema de una posible redistrictación, lo que consideró necesario.

<https://www.contramuro.com/redistrictacion-necesaria-michoacan/>

La presidenta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en el Congreso del Estado, Fabiola Alanís Sámano, destacó que en su primer año legislativo se aprobó un paquete de reformas constitucionales que fortalecen la democracia y amplían derechos sociales, muchas de ellas impulsadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y por el ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

Entre las reformas más trascendentales mencionó la histórica democratización del Poder Judicial de la Federación, el reconocimiento constitucional de los programas sociales de bienestar y la garantía **de** igualdad sustantiva y salarial entre mujeres y hombres.

<https://changoonga.com/2025/09/08/desde-el-congreso-de-michoacan-hemos-beneficiado-al-pueblo-con-reformas-historicas-fabiola-alanis/>



09 DE SEPTIEMBRE 2025

La diputada Fabiola Alanís Sámano reconoció que uno de los logros más importantes de este primer año legislativo ha sido la construcción de consensos en el Congreso del Estado, al privilegiar el diálogo por encima de las diferencias políticas.

"Agradezco a mis compañeras diputadas y diputados, tanto del bloque progresista como de la oposición, la altura de miras y la disposición al acuerdo. Hemos demostrado que, cuando ponemos a Michoacán por delante, es posible avanzar juntos", expresó la coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/con-honestidad-fomentamos-el-dialogo-para-concretar-acuerdos-por-michoacan-fabiola-alanis.htm>

Con el objetivo de que las voces de la juventud michoacana sean escuchadas y sus ideas se conviertan en acciones, la diputada Grecia Jennifer Aguilar Mercado, presidenta del Comité Organizador del Parlamento Juvenil Incluyente 2025, continúa recorriendo el estado para invitar a las y los jóvenes a sumarse a este espacio de participación.

<https://www.tiempodemichoacan.com/grecia-agUILAR-convoca-a-las-y-los-jovenes-a-participar-en-parlamento-juvenil-incluyente-2025/>

Con el objetivo de recaudar fondos que permitan mejorar la vida de niñas y niños con discapacidad, la diputada Xóchitl Ruiz González, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México en la LXXVI Legislatura Local, hizo un llamado a la ciudadanía a sumarse a la Colecta Teletón 2025.

Durante su participación, la legisladora reconoció el compromiso de Tatiana Cruz, directora del CRIT Michoacán, por liderar esfuerzos que brindan atención especializada y transforman la vida de cientos de familias en la entidad.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/xochitl-ruiz-gonzalez-convoca-a-participar-en-la-colecta-teleton-2025-y-reconoce-labor-del-crit-michoacan.htm>

El diputado de Morena, **Juan Carlos Barragán Vélez**, advirtió que la **trifulca** entre comerciantes y Policía Municipal en la Cerrada evidencia la falta de una estrategia integral para ordenar el comercio en Morelia.

En entrevista con Contramuro, señaló que el **problema no es aislado**, sino resultado de años de improvisación: en algunos puntos se **tolera el desorden y en otros se responde con fuerza**, lo que genera confrontación y desconfianza.

<https://www.contramuro.com/sin-orden-el-comercio-en-morelia-critica-barragan/>

Con el objetivo de sumar esfuerzos por la seguridad vecinal en colonias del **Centro Histórico**, la Diputada Local Brissa Arroyo, sostuvo una reunión de trabajo con el Comisario de la Policía Morelia, José Pablo Alarcón Olmedo, vecinas y vecinos.



SÍNTESIS EJECUTIVA



09 DE SEPTIEMBRE 2025

Durante el encuentro, que se realizó en las instalaciones de la Casa de Atención Ciudadana de la Diputada Local Brissa Arroyo, asistió José Pablo Alarcón Olmedo, Comisario de la Policía Morelia y junto con sus colaboradores escucharon las demandas de vecinos que habitan en las Calle del Trabajo, Primero de Mayo, 5 de Febrero, Avenida Morelos Norte, entre otras del primer cuadro de la ciudad.

<https://atiempo.mx/politica/brissa-arroyo-impulsa-seguridad-en-centro-historico-de-morelia/>

MICHOACÁN

La **presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo** regresará a Michoacán, por cuarta vez este año, ahora será el próximo **domingo 14 de septiembre** del presente año, al menos así lo dio a conocer esta mañana el gobernador del estado, **Alfredo Ramírez Bedolla** durante su conferencia de prensa de cada lunes.

Durante la sesión de preguntas y respuestas, el mandatario michoacano confirmó la presencia en tierras michoacanas de la comandanta suprema de las **Fuerzas Armadas de México**, aunque no indicó el horario ni el municipio, sí precisó que será parte de su **gira nacional** para la rendición de cuentas como parte de su **Primer Informe de Gobierno**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/claudia-sheinbaum-visitará-michoacan-el-14-de-septiembre-25645591>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el próximo domingo 14 de septiembre, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo visitará Michoacán, como parte de la gira que realiza en diversos estados del país, luego de la presentación de su Primer Informe de Gobierno.

Explicó que el municipio de la entidad a donde acudiría la mandataria federal, aún no está definido, sin embargo, está confirmado que Sheinbaum Pardo acuda a la entidad.
<https://www.noventagrados.com.mx/politica/quinta-visita-de-claudia-sheinbaum-a-michoacan-anuncia-bedolla.htm>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, reconoció que actualmente la ciudad de Uruapan vive una situación de inseguridad delicada, misma que es atendida por los diferentes órdenes de gobierno, pues será la manera de lograr su pacificación. En conferencia de prensa, el mandatario estatal destacó que hay tres femeninas reportadas como desaparecidas este fin de semana, una madre y su hija, así como una



09 DE SEPTIEMBRE 2025

mujer más. Resaltó que todos los casos reportados son investigados por la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/uruapan-vive-una-situacion-delicada-de-inseguridad-reconoce-gobernador-de-michoacan.htm>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que en Uruapan hay una situación delicada por la desaparición de media decena de mujeres durante los últimos días. En conferencia de prensa, el mandatario dijo que se están atendiendo todo el tema de las desapariciones por parte de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Además, indicó que la FGE trabaja en la localización de madre e hija, y en establecer los motivos de su desaparición.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/desaparicion-de-mujeres-en-uruapan-tema-prioritario-ramirez-bedolla/>

De cara a los festejos patrios del 15 y 16 de septiembre, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, recomendó a los ayuntamientos del estado decretar ley seca con el fin de prevenir incidentes, aunque admitió que esto es una competencia de las autoridades municipales.

“Creo que es importante que en las fiestas patrias se establezca la ley seca, esa es la recomendación que como gobernador hago a todos los municipios, a todos los ayuntamientos del estado”, declaró durante su conferencia de prensa de los lunes en Casa Michoacán.

El mandatario precisó que tanto la aplicación de la ley seca como los horarios de los eventos son atribuciones de los gobiernos municipales.

<https://www.contramuro.com/bedolla-recomienda-ley-seca-a-ayuntamientos-para-fiestas-patrias-en-michoacan/>

Los horarios para la ceremonia del Grito de Independencia y la implementación de la Ley Seca por las fiestas patrias en cada municipio es una atribución reglamentaria de cada ayuntamiento, expuso el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, el mandatario estatal recomendó a cada ayuntamiento a establecer la Ley Seca con motivo de estas celebraciones patrias, así como que también la ceremonia del Grito de Independencia sea en horarios prudentes para evitar imprevistos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/horarios-de-grito-y-ley-seca-por-fiestas-patrias-corresponden-a-municipios-gobernador>

La aplicación de la ley seca y los horarios de operación durante las Fiestas Patrias son responsabilidad de los municipios, pero, para garantizar celebraciones seguras y



SÍNTESIS EJECUTIVA



09 DE SEPTIEMBRE 2025

ordenadas, se recomienda establecer controles y restricciones, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En conferencia de prensa, el gobernador explicó que los municipios tienen la atribución legal para establecer los horarios de venta de alcohol, y que su recomendación busca prevenir incidentes y garantizar un ambiente seguro durante los festejos patrios.

<https://changoonga.com/2025/09/08/michoacan-bedolla-pide-a-ayuntamientos-aplique-ley-seca-y-control-de-horarios-en-fiestas-patrias/>

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, reveló este lunes que el estado de la influencer uruapense, Flor Marian, se encuentra en estado crítico de salud y se está haciendo todo por salvarle la vida.

Al ser cuestionado durante el encuentro con medios de comunicación en Casa Michoacán sobre el seguimiento del caso, el mandatario estatal dio a conocer que ella salió de manera voluntaria de la ciudad de Uruapan, se refugió en un hotel de Morelia y finalmente fue localizada en un "estado de salud muy delicado".

Agregó que la joven es atendida en el Hospital de la Mujer y reiteró que su salud es crítica: "Lo que estamos ahorita haciendo todo por salvarle la vida por su estado crítico de salud que presenta, entonces está en cuidados intensivos, estamos atentos a la situación".

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/estamos-haciendo-todo-por-salvarle-la-vida-bedolla-revela-mas-detalles-sobre-el-caso-de-flor-marian/>

Tras la jornada de violencia registrada durante este fin de semana en Uruapan, el presidente Municipal, Carlos Alberto Manzo hizo un llamado a los uruapenses, a que denuncien o entreguen a sus hijos, si se dedican a actividades ilícitas, pues advirtió que si son descubiertos por la Policía Municipal, serán abatidos sin ninguna consideración.

Durante las actividades por el mes patrio, Carlos Manzo acudió a la Pergola Municipal, donde al tomar la palabra señaló que "Por preservar la vida de sus hijos, denuncien los a tiempo, porque si son sorprendidos los vamos a abatir, no importa que sean menores de edad, si agreden a la ciudadanía o a la autoridad, van a ser abatidos".

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/denuncien-a-su-hijos-que-cometan-ilicitos-o-seran-abatidos-carlos-manzo/>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, anunció que el grupo tradicional **Los Hermanos Jiménez** podrá presentarse nuevamente en el estado, luego de la polémica que se desató tras la **cancelación** de sus conciertos bajo el argumento de que interpretaban **narcocorridos**.



09 DE SEPTIEMBRE 2025

La agrupación, con décadas de trayectoria en la música de viento, arpa y sones típicos de la Tierra Caliente, había sido vetada de presentaciones públicas en Michoacán tras la reciente tipificación en el Código Penal de la apología del delito. Su último caso fue en Apatzingán, donde el Ayuntamiento que encabeza Fanny Arreola Pichardo había cancelado su participación en la ceremonia del Grito de Independencia.

<https://pcmnoticias.mx/bedolla-levanta-veto-los-hermanos-jimenez-volveran-a-presentarse-en-michoacan/>

En Michoacán ningún artista está vetado, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al referir que los artistas pueden realizar sus presentaciones sin promover la apología del delito, ya que así se establece en la ley.

De acuerdo con un comunicado, expuso que desde el Gobierno estatal se han promovido espectáculos que permitan la convivencia de las familias, así como la recuperación de espacios públicos donde los jóvenes puedan acudir.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-michoacan-ningun-artista-esta-vetado-ramirez-bedolla/>

Sin precisar si analiza la cancelación de la presentación del cantante Cristian Nodal para el Grito de Independencia debido a la inconformidad de feministas, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aclaró que su administración no se va a meter en la polémica de la farándula sino que busca recuperar la confianza en los espacios públicos mediante espectáculos de diversos géneros.

Rechazó contestar si se suspendería el concierto y remitió a la respuesta que dio el sábado al tema, cuando afirmó que la petición de las activistas es parte de la libertad de expresión.

<https://postdata.news/gobernador-advierte-que-no-entrara-en-temas-de-la-farandula-con-concierto-de-nodal/>

Ante las supuestas iniciativas de aventar "jitomatazos" durante el concierto de Christian Nodal el próximo 15 de septiembre en Morelia, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, enfatizó que no se debe promover ningún tipo de violencia. Al ser cuestionado sobre el tema por medios de comunicación, el mandatario estatal confía en que se puedan realizar las fiestas patrias con tranquilidad.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ante-iniciativa-de-jitomatazos-contra-nodal-en-morelia-pide-bedolla-no-promover-violencia>

Michoacán se colocó en el décimo lugar a nivel nacional en número de suicidios registrados durante 2024, con un total de 320 casos, de acuerdo con cifras del [Instituto Nacional de Estadística y Geografía](#) (INEGI).



09 DE SEPTIEMBRE 2025

Según el reporte del INEGI, la mayoría de las víctimas fueron hombres, con 262 casos, mientras que las mujeres representaron 58.

Los municipios con mayor incidencia fueron Morelia, con 62 suicidios; Uruapan, con 27; Zamora, con 22; Pátzcuaro, con 12; y Los Reyes, con 11.

<https://www.contramuro.com/michoacan-decimo-lugar-nacional-en-suicidios-durante-2024-inegi/>

Durante los primeros cinco meses de 2025, en Michoacán se han registrado 210 suicidios, siendo Morelia, Uruapan y Zitácuaro los municipios con más casos de suicidio, según datos del Observatorio de Salud Mental de la Secretaría de Salud del estado (SSM).

Los municipios que acumulan mayor incidencia de enero a mayo de este año son **Morelia, con 71 casos**; Uruapan, con 43; y **Zitácuaro, con 28**. A estos les siguen Zamora con 24, Apatzingán con 13, La Piedad con 11, mientras que Jiquilpan y Lázaro Cárdenas reportan 9 casos cada uno.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/ciencia-y-salud/que-municipios-registraron-mas-casos-de-suicidio-en-michoacan-2025-25653911>

Michoacán tendrá 19 Centros de Educación y Cuidado Infantil (**CECIs**) destinados a **apoyar a padres de familia y madres** trabajadoras y adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (**IMSS**) para que puedan dejar a sus **hijas e hijos menores de cuatro años** mientras realizan su jornada laboral, informó el delegado en el estado de la dependencia, Miguel Ángel Van Dick Puga.

Durante la conferencia de prensa semanal del gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, se dio a conocer que estos se construirán en los municipios de Apatzingán, Charo, Los Reyes, Jacona, La Piedad, Zacapu, Zamora, Morelia, Pátzcuaro y Tarímbaro, conocidos por su alto nivel comercial e industrial en los que se desenvuelven la mayoría de las personas.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/construiran-19-centros-de-educacion-y-cuidado-infantil-en-10-municipios-de-michoacan-25644140>

El Instituto Mexicano del Seguro Social (**IMSS**) regresará de manera directa a la operación de guarderías a través de los Centros de Educación y Cuidado Infantil (**Ceci**), un modelo de atención integral para apoyar a madres trabajadoras y garantizar el desarrollo de niñas y niños en la primera infancia.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó que se trata de la primera vez en décadas que el **IMSS** retoma la responsabilidad de ofrecer lo que antes eran guarderías. Recordó que en administraciones anteriores el servicio se había delegado a particulares mediante subrogación o se limitaba a apoyos económicos para cuidadoras.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/imss-anuncia-creacion-de-19-centros-de-educacion-y-cuidado-infantil-en-michoacan/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



09 DE SEPTIEMBRE 2025

El antiguo Centro de Readaptación Social (Cereso) de Morelia será reacondicionado y contará con un Centro de Educación y Cuidado Infantil (CECI) del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), cuya dimensión rondará los dos mil 500 metros cuadrados, informó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

En conferencia de prensa, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la funcionaria estatal detalló que este centro de desarrollo infantil sólo abarcará una parte de las cuatro hectáreas que comprende el antiguo Cereso de Morelia, por lo que el espacio será aprovechado para la edificación de diferentes proyectos ligados a una estrategia federal.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/09/08/antiguo-cereso-de-morelia-se-convertira-en-guarderia-del-imss-gladyz-butanda/>

Con un avance del 92.40 por ciento, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán aseguró que se ha atendido el retraso en consulta de medicina familiar, en consulta de especialidades y procesos quirúrgicos.

El delegado en Michoacán, Miguel Ángel Van-Dick Puga, especificó que en un período no mayor a 20 días se tiene que estar programando y atendiendo todo el diferimiento y retraso que trae el instituto de acuerdo a la estrategia 2-30-100 que impulsó Nivel Central en todo el país.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/asegura-imss-michoac%C3%A1n-que-se-ha-atendido-el-retraso-en-diversos-procesos-principalmente-quir%C3%BArgicos>

En lo que va de este 2025 el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) ha beneficiado a aproximadamente 10 mil ciudadanos que no sabían leer, escribir y que no habían terminado su primaria y secundaria.

Elesban Aparicio Cuiriz, titular de la Unidad de Operación del INEA en Michoacán, destacó el papel que este instituto desarrolla en beneficio de miles de ciudadanos, adultos principalmente, para alcanzar metas de mejora educativa.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/inea-10-mil-michoacanos-han-dejado-el-rezago-en-2025/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inició el proceso de creación de la Agencia de Coordinación de los Pueblos y Comunidades Indígenas como órgano descentrado del Despacho del Gobernador, en sustitución de la Comisión Estatal para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CEDPI).

En segunda sesión extraordinaria de la junta de gobierno de la CEDPI, se votó y aprobó esta transición para fortalecer la interlocución política e institucional, así como el acompañamiento técnico y jurídico en el ejercicio del autogobierno y la continuidad de programas y proyectos comunales.

<https://www.contramuro.com/bedolla-crea-agencia-de-coordinacion-indigena/>



09 DE SEPTIEMBRE 2025

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla alertó sobre el riesgo de inundaciones en zonas bajas y agrícolas de Michoacán debido a la temporada de lluvias, e informó que se ejecutan desfogues controlados en varias presas del estado como medida preventiva.

En conferencia de prensa, el mandatario explicó que las lluvias de los últimos días han elevado considerablemente los niveles de las presas, lo que obliga a tomar medidas intervenidas y mantener un monitoreo constante para reducir riesgos a la población.
<https://changoonga.com/2025/09/08/michoacan-ya-se-estan-desfogando-presas-de-forma-controlada-para-evitar-inundaciones-bedolla/>

Al conmemorar el 43 aniversario del Programa de Lucha contra la Carestía, el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández, refrendó el compromiso del Gobierno de Michoacán para seguir impulsando a las y los oferentes que participan en este esquema, que cada semana atiende entre 25 mil y 30 mil familias michoacanas.

El funcionario estatal **reconoció el esfuerzo y la constancia de quienes forman parte del programa**, al señalar que gracias a su compromiso se garantiza el acceso a productos de la canasta básica a precios accesibles. "En un principio se burlaban de que saliéramos todos los lunes a dar el precio de la canasta básica; hoy podemos decir con orgullo que, por cuarto mes consecutivo, se mantiene estable en este espacio", destacó.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-celebra-43-a%C3%B1os-de-lucha-contra-la-carest%C3%ADa-con-nueva-inversi%C3%B3n-sedeco>

La secretaria de Educación, Gabriela Molina, reiteró el compromiso institucional para proteger a las y los estudiantes, pero también para desmontar dentro y fuera de los espacios escolares el machismo y la desigualdad por razones de género, "no vamos a callar ningún abuso", aseguró, durante el arranque de la Jornada de Concientización de la Gravedad del Abuso Sexual y el Maltrato Infantil en la entidad con el lema "Te veo, Te creo, Te cuido" que inicia este lunes a nivel nacional.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/participa-michoacan-en-jornada-contra-el-abuso-y-maltrato-a-menores/>

Como una de las estrategias para disminuir la deserción escolar de secundaria a nivel medio superior de Michoacán, la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar anunció que por tercer año consecutivo se llevará a cabo la entrega de calzado gratuito, que para este ciclo escolar llegará a 204 mil estudiantes de 1 mil 728 secundarias de todo el estado, entre técnicas, generales, telesecundarias.



09 DE SEPTIEMBRE 2025

Recordó que al inicio de esta administración la deserción alcanzaba a 6 de cada 100 alumnos que ingresaban a secundaria, para para 2024 el nivel bajó a 4%, con el reto de que ningún estudiante abandone las escuelas y pase luego a media superior.

<https://postdata.news/entregara-see-204-mil-pares-de-calzado-a-estudiantes-de-secundaria-de-michoacan/>

La rectora de la [Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo](#) (UMSNH), Yarabí Ávila González, se reunió con el secretario de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado, **Luis Navarro García**, para agradecer el respaldo que permitirá a la institución mantener su **presupuesto pleno** en el ejercicio fiscal 2025, de acuerdo con lo establecido en la Ley de Egresos e impulsado por el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**.

Durante el encuentro, Ávila González subrayó la importancia de la **Casa de Hidalgo** para Michoacán y para el país, al ser una institución que contribuye al cambio social a través de la **educación y la investigación**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-respaldo-estatal-la-umsnh-asegura-presupuesto-pleno-para-2025>

El sitio arqueológico de las yácatas de Tzintzunzan se dejó de abrir por las noches después de la pandemia, ahora se está reconsiderando reabrirlo en estos horarios, pero sería con sumo cuidado y con apoyo del ayuntamiento de ese municipio, expuso a Quadratín Marco Antonio Rodríguez director del Centro INAH Michoacán.

El director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Michoacán, recordó que previo a la pandemia, además del horario regular de las Yácatas de Tzintzunzan, también se abrían por las noches, algo que cambió tras llegar el fenómeno de salud mundial.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/evalua-inah-abrir-yacatas-de-tzintzuntzan-en-noche-de-animas/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El próximo 15 de septiembre rendirán protesta 109 funcionarios judiciales electos, magistraturas y juzgados en materias civil, penal, laboral y mixtos, quienes despacharán hasta el 14 de septiembre de 2033, conforme al plazo especial de 8 años acordado para sincronizar el calendario con el proyecto federal.

Tras 2033, los cargos volverán a durar nueve años y las elecciones judiciales se



09 DE SEPTIEMBRE 2025

celebrarán cada ocho; no habrá jornada intermedia en 2027, salvo vacantes por fallecimiento, renuncia o destitución. La reforma prevé, además, una segunda etapa de renovación en 2027 para la otra mitad de cargos pendientes.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/asi-quedara-integrado-el-poder-judicial-michoacan-este-15-de-septiembre/>

Tras su primer informe legislativo, la senadora Araceli Saucedo Reyes enfrentó un episodio de protesta en Morelia. En diferentes puntos de la capital michoacana fueron desplegadas mega mantas con la leyenda: "Araceli Saucedo traidora. Eres parte de la destrucción de México.

Atentamente, la ciudadanía".

Una de las mantas apareció en el puente de la salida a Mil Cumbres y otra en el peatonal del zoológico, a la vista de automovilistas y transeúntes: en esta última la leyenda era: "Senadora de mentiras; la traición será tu único legado".

<https://www.contramuro.com/traidora-repuadian-con-mantas-a-araceli-saucedo-senadora-de-morena/>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Quintana Martínez, se deslindó de la manta que se colocó este domingo en un paso peatonal de Morelia en contra de la senadora del PRD, Araceli Saucedo Reyes, durante la rendición de su informe legislativo.

En la manta se señaló a la legisladora de "traición", luego de que se sumó a la bancada de Morena y votó a favor de la reforma judicial, pese a haber llegado al Senado en alianza con el PAN.

<https://postdata.news/pan-se-deslinda-de-manta-contra-araceli-saucedo-que-se-coloco-en-morelia-2/>

El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, aseguró que su partido se prepara para competir en el 2027 con o sin coalición, y que el Sol Azteca tiene la capacidad de disputar todas las candidaturas, incluida la gubernatura.

Al ser cuestionado sobre la permanencia de la senadora Araceli Saucedo Reyes en la bancada de Morena, Ocampo señaló que su papel es fundamental como puente de comunicación política.

<https://postdata.news/prd-se-prepara-para-competicion-en-2027-con-o-sin-alianzas-octavio-ocampo/>

Revisará el **Partido Acción Nacional (PAN)** si denuncia el **presunto desvío de recursos públicos** para la autopromoción de las y los morenistas que han expresado su interés por contender por la **gubernatura en 2027**, declaró en entrevista el presidente estatal **Carlos Humberto Quintana Martínez**.



09 DE SEPTIEMBRE 2025

Cuestionado al respecto, el dirigente panista dijo que no es válido que se **utilice presupuesto del erario para financiar** este tipo de **estrategias proselitistas, disfrazadas de anuncios** sobre asambleas informativas, informes de labores o presencia gubernamental en el territorio michoacano.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/pan-detecta-possible-desvio-para-promocion-de-corcholatas-morena-25647690>

La continuidad de los **proyectos de infraestructura** que hoy se realizan en **Michoacán**, deberá ser evaluada por la próxima administración estatal cuando asuma funciones, apuntó el senador Raúl Morón Orozco, quien agregó además que todos esos procesos tendrán que ser transparentados.

En entrevista, a pregunta expresa de si en caso de arribar a la gubernatura del estado daría continuidad a las obras del bedollismo, **Raúl Morón Orozco** no contestó directamente, aunque apuntó que esa deberá ser una decisión de la **administración que arribe** en el 2027 y que, asegura, será guinda.

<https://www.contramuro.com/continuidad-de-obras-dependera-de-siguiente-administracion-moron/>

El Partido del Trabajo (PT) inició su camino rumbo a la **gobernatura de Michoacán 2027** con su primera asamblea en Morelia, en la que el dirigente estatal y diputado federal, **Reginaldo Sandoval Flores**, afirmó que la candidatura del partido será definida por la voz de la ciudadanía.

Durante la reunión, simpatizantes y militantes respaldaron a Sandoval como el perfil idóneo para encabezar la candidatura petista. En este sentido, el legislador insistió en que será la gente quien marque el rumbo hacia el próximo proceso electoral.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/candidatura-del-pt-a-la-gobernatura-la-definir%C3%A1-la-gente-de-michoac%C3%A1n-reginaldo-sandoval>

La senadora de Morena, Celeste Ascencio Ortega, detalló los acuerdos alcanzados en la reunión que sostuvo con la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, en que destacó la urgencia de garantizar unidad interna, reglas claras y procesos justos en el partido.

En entrevista con Quadratín, explicó que uno de los temas centrales que comentó con Luisa Alcalde este lunes en la sede del Comité Ejecutivo Nacional fue la organización territorial del movimiento y la conformación de comités seccionales.
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/unidad-y-piso-parejo-plantea-celeste-ascencio-con-luisa-alcalde/>



09 DE SEPTIEMBRE 2025

La senadora por Morena, **Celeste Ascencio Ortega**, se reunió con **Luisa María Alcalde Luján**, presidenta nacional del partido, encuentro en el cual coincidieron en la necesidad de **fortalecer la unidad de Morena en Michoacán rumbo a 2027**.

En entrevista, la legisladora recordó que en **Morena** es prioridad el **proyecto de nación de la Cuarta Transformación** antes que intereses personales, de ahí la importancia de hacer prevalecer la unidad y evitar rispideces.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-es-m%C3%A1s-movimiento-que-partido-celeste-ascencio>

El senador por Morena, Raúl Morón Orozco, analizó y expuso que **el Mundial de Fútbol 2026, a celebrarse del 11 de junio al 19 de julio en México, Estados Unidos y Canadá, podría adelantar las definiciones de candidaturas de su partido y aliados rumbo a 2027**.

El legislador explicó que la expectación post-Mundial, que se extenderá hasta agosto o septiembre de 2026, **podría retrasar las definiciones de candidaturas si no se actúa con antelación**.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/por-mundial-de-f%C3%BAtbol-tiempos-de-definiciones-de-candidatos-en-morena-podr%C3%A1n-adelantarse-mor%C3%B3n>

Reginaldo Sandoval Flores, líder estatal del Partido del Trabajo (PT) y diputado federal, delineó el panorama del partido en Michoacán, afirmando que se trata de la única fuerza de izquierda real en el país.

Sandoval Flores enfatizó el compromiso del PT con los principios de “no mentir, no robar, no traicionar”, pilares fundamentales de la Cuarta Transformación impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://metapolitica.news/2025/09/08/el-pt-michoacan-se-consolida-como-opcion-de-la-izquierda-rumbo-al-2027-reginaldo-sandoval/>

Es un intento del Partido de la Revolución Democrática de Michoacán (**PRDM**) de llamar la atención, la acusación sobre un **presunto boicot** que un grupo de panistas habría planeado hacer durante el [informe legislativo de la senadora Araceli Saucedo Reyes](#), declaró el presidente estatal de Acción Nacional (PAN), **Carlos Humberto Quintana Martínez**.

“Es un intento de tratar de llamar la atención del PRD. No nos debe sorprender, es una forma de poder decir aquí estamos.”

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/presunto-boicot-contra-araceli-saucedo-intento-del-prdm-de-llamar-la-atencion-pan-michoacan-25645203>



09 DE SEPTIEMBRE 2025

Al Comité Estatal del Partido Acción Nacional no le preocupan los candidateables a la gubernatura destapados por Morena, PRD y PT, indicó Carlos Quintana Martínez, líder del albiazul.

Señaló tajante que su proyecto partidista no se basa en el perfil de los otros partidos políticos. Consideró que sería un error, y que no les han "comido el mandado".

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/pan-michoacan-no-teme-a-candidateables-a-la-gubernatura-de-otros-partidos-politicos.htm>

A decir del dirigente de MORENA Michoacán, no está nada mal el que sus correligionarios y compañeros de partido compren prendas u objetos caros u ostentosos siempre y cuando lo hagan con su propio dinero y no con el del erario público.

De esa forma Jesús Mora González defendió el que la titular de la Secretaría de Formación Política de MORENA Michoacán, Leticia Valenzuela

Cortés, presumiera un bolso marca Fendi que en caso de ser original su costo es de casi 50 mil pesos en un evento público llevado a cabo en Zitácuaro.

<https://changoonga.com/2025/09/08/dirigente-morena-michoacan-defiende-bolso-de-50-mil-pesos-de-companera-mientras-no-se-compre-con-dinero-publico-esta-bien/>

Con el objetivo de seguir fortaleciendo la presencia de Movimiento Ciudadano en todo el estado, el coordinador estatal Víctor Manríquez González encabezó un evento en el que se designó a José Luis Barbosa Hernández como Coordinador de la Comisión Operativa Municipal de Tacámbaro, acompañado de todo su equipo de trabajo.

Durante la ceremonia, destacó la importancia de que la Fuerza Naranja siga creciendo de la mano con las y los ciudadanos, subrayando el compromiso del partido por mantener una comunicación cercana y directa con la sociedad.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/fuerza-naranja-fortalece-su-presencia-en-michoacan-con-nueva-casa-ciudadana-en-tacambaro-y-designan-comision-operativa-municipal.htm>

Diputados locales del PT y el PAN, así como representantes del PRI y Morena, criticaron las declaraciones del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, quien advirtió que los jóvenes vinculados con la delincuencia deben ser denunciados por sus padres o de lo contrario serán abatidos, y coincidieron en que la seguridad pública debe abordarse con seriedad y en estricto apego a la ley.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/09/08/rechazo-a-declaraciones-de-carlos-manzo-sobre-abatir-delincuentes/>



09 DE SEPTIEMBRE 2025

El presidente municipal de Huetamo, Pablo Varona Estrada, fue designado coordinador de alcaldes del PRD Michoacán, tras un acuerdo unánime de los ediles que integran este espacio político.

Al asumir la responsabilidad, Varona expresó que la encomienda representa un reto que atenderá con compromiso y en unidad.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/pablo-varona-sume-coordinacion-de-alcaldes-del-prd-michoacan.htm>

MORELIA

Este domingo por la noche, el Ayuntamiento de Morelia desalojó de la cerrada de San Agustín al menos 3 comerciantes informales por evadir el Bando de Gobierno, el cual prohíbe el ambulantaje en el Centro Histórico de Morelia.

El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, resaltó que el gobierno municipal tiene como obligación mantener el orden y libre de comercio informal la zona del primer cuadro de la ciudad.

<https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-desaloja-a-informales-de-la-cerrada-de-san-agustin/>

Entre 20 y 30 personas conforman el grupo de comerciantes populares que, de manera reiterada, han buscado asentarse, aun sin tener tolerancia para ello, en la cerrada de San Agustín, y que encabezó el zafarrancho que se suscitara en la zona el pasado domingo.

El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, expuso que está agrupación ha sido renuente a cumplir los lineamientos municipales sobre comercio en la vía pública y rebeldes ante las indicaciones de la autoridad.

<https://primeraplana.mx/archivos/1088119>

Ya se había entablado diálogo con los comerciantes ambulantes que fueron retirados de la cerrada de San Agustín, pues existe una restricción que impide efectuar este tipo de actividad en la zona, destacaron autoridades municipales.

En entrevista, se le cuestionó a Pablo Alarcón Olmedo, encargado de despacho de la Comisión Municipal de Seguridad, sobre el altercado ocurrido la noche del domingo, durante un operativo encabezado por inspectores de la Secretaría de Servicios



SÍNTESIS EJECUTIVA



09 DE SEPTIEMBRE 2025

Públicos Municipales para retirar a algunos comerciantes que se encontraban en la zona antes mencionada.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/operativo-en-cerrada-de-san-agust%C3%ADn-se-realiz%C3%B3-tras-notificaciones-previas-a-comerciantes-autoridades>

Cuestionado sobre la recomendación, generada desde el gobierno del estado, de aplicar la prohibición para la venta, y la venta y consumo de alcohol durante los festejos patrios, Yankel Benítez, secretario del ayuntamiento de Morelia, aclaró en la capital michoacana únicamente se tendrán restricciones pero no Ley Seca.

Indicó que alrededor de 70 negocios con venta de alcohol, como tiendas de abarrotes con venta de cerveza, vinos y licores; sucursales de farmacias de cadena; tiendas de conveniencia, y misceláneas, ubicadas en las inmediaciones del primer cuadro, no podrán operar los días 15 y 16 de septiembre.

<https://primeraplana.mx/archivos/1088117>

En el centro de la capital del estado las jóvenes desaparecen por la mañana, cuando van a la escuela, mientras que las mujeres mayores es por la tarde, cuando salen del trabajo informó Nuria Hernández Abarca, [secretaria de la Mujer de Morelia](#).

En entrevista y cuestionada sobre el particular, la funcionaria explicó que la dependencia a su cargo realiza un mapeo con los datos que les proporciona la Fiscalía General del Estado sobre la Alerta Alba y Amber sobre mujeres, niñas y niños desaparecidos, lo que complementan con las llamadas que llegan a la Policía de Morelia.

<https://www.contramuro.com/las-jovenes-desaparecen-por-las-mananas-en-el-centro-de-morelia-sem mujeris/>

Desde abril a la fecha, el Ayuntamiento de Morelia ha cancelado la presentación de 3 bandas regionales por tener una amplia participación de narcocorridos en sus conciertos, informó el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva. El funcionario municipal detalló que la presentación de dichos artistas con contenido de Apología del Delito se dio en las tenencias de Santa María, Morelos y Santiago Undameo.

<https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-cancela-3-conciertos-de-artistas-con-discografia-de-apologia-del-delito/>

Primero, una petición en Change.org. Ahora, una convocatoria a una marcha. La inconformidad por la presentación de Christian Nodal, este 15 de septiembre, en el tradicional concierto de la Noche Mexicana, parece no ceder.



09 DE SEPTIEMBRE 2025

De acuerdo con una publicación difundida en la red social Facebook, se prevé una "marcha para que no venga Nodal", que se llevaría a cabo este viernes, a las 19:00 horas, desde la plaza Jardín Morelos.

<https://primeraplana.mx/archivos/1088121>

Los operativos de seguridad y vialidad a desplegar el próximo 15 de septiembre, con motivo del tradicional concierto de la Noche Mexicana, no prevén medidas específicas para evitar expresiones contra el cantante que estará a cargo del evento, Christian Nodal, señaló José Pablo Alarcón Olmedo, encargado de despacho de la Comisión de Seguridad municipal.

En entrevista realizada este lunes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Alarcón Olmedo indicó que la prioridad será garantizar la seguridad de los asistentes al concierto.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/autoridades-no-frenaran-protestas-contra-nodal-piden-que-sean-pacificas/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, al ser cuestionado sobre las mantas desplegadas en la ciudad contra la senadora de Morena Araceli Saucedo, sostuvo que se trata de manifestaciones de inconformidad social que deben respetarse como libertad de expresión.

"Pues sin comentarios, no tengo ningún comentario al respecto, hay gente molesta, hay gente que se expresó también, creo que debemos de respetar las ideologías políticas y pues la libre expresión", declaró el edil, tras la aparición de mensajes con la frase "Araceli Saucedo traidora" en diferentes puntos de la capital michoacana.

<https://www.contramuro.com/libertad-de-expresion-mantas-contra-araceli-saucedo-alfonso-martinez/>

El sistema de afores ha provocado el hartazgo de los trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), quienes se manifestaron este lunes en Morelia para exigir al Gobierno de la República el regreso del régimen de Jubilaciones y Pensiones.

Miguel García Flores, administrativo del Hospital General de Charo, expresó su descontento por el 30% que cobran los bancos cada vez que aportan sus ahorros a las cuentas individuales para el retiro.

<https://postdata.news/trabajadores-del-imss-marchan-contra-las-afores-en-morelia/>

Si un patrimonio no tiene un verdadero plan de manejo, se vuelve vulnerable a fenómenos como la gentrificación, señaló a Quadratín Marco Antonio Rodríguez, responsable del Centro INAH Michoacán.

La gentrificación, dijo, es un fenómeno reciente, complejo, que se ha dado en ciudades



09 DE SEPTIEMBRE 2025

que poseen determinadas características que provocan que algunos sectores con cierta capacidad económica puedan adquirir propiedades, y esto genera un desplazamiento de las personas que originalmente habitaron esos lugares.

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/sin-gestion-patrimonio-de-morelia-enfrenta-gentrificacion-inah/>

Hasta el 80 por ciento del agua que se pierde por fugas en Morelia ha sido recuperado, como la reposición o instalación de tubería para la distribución del líquido, señaló Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS).

En entrevista, Adolfo Torres refirió que no se ha estimado la cantidad de agua potable recuperada, ya que depende de la pérdida registrada en cada caso.

Detalló que en el último año se han instalado 70 kilómetros de tubería para líneas de distribución, de los que, a la habilitación de nuevos asentamientos, correspondieron cerca de 34 kilómetros.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/recuperado-80-de-agua-perdido-en-fugas-ooapas/>

SEGURIDAD

La seguridad en el tramo de la autopista Siglo XXI que cruza los límites con Guerrero será reforzada con mayor presencia de la Guardia Nacional, coordinación entre ambos estados y la instalación de un Ministerio Público especializado, comunicó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En conferencia de prensa, el gobernador explicó que parte de la autopista atraviesa territorio de Guerrero, por lo que Michoacán mantiene convenios con la entidad vecina para garantizar la seguridad del transporte de carga y la circulación de los ciudadanos, **así como la instalación de equipos especiales de la Fiscalía General del Estado para atender cualquier incidencia.**

<https://changoonga.com/2025/09/08/anuncia-bedolla-guardia-nacional-y-mp-especializado-en-el-cruce-guerrero-michoacan/>

Autoridades de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) lanzaron convocatoria para residentes en la entidad, que estén interesadas en participar en el concurso de selección para sumarse a sus filas como agentes de Policía de Investigación. El Fiscal General, Carlos Torres Piña, señaló que este proceso de reclutamiento forma parte del fortalecimiento institucional de la Fiscalía, el cual busca incorporar perfiles



SÍNTESIS EJECUTIVA

09 DE SEPTIEMBRE 2025

profesionales con vocación de servicio, compromiso con la legalidad y disponibilidad para enfrentar los retos del sistema de procuración de justicia.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/lanza-la-fge-michoacan-convocatoria-para-ocupar-cargo-de-agentes-de-la-policia-de-investigacion.htm>

Como resultado de la cumplimentación de una orden de cateo, girada por un Juez de Control, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, aseguró más de 800 dosis de metanfetamina y detuvo a una persona.

Sobre el particular se informó que con base en acciones efectuadas por la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo permitieron solicitar y obtener de un Juez de Control la respectiva orden de cateo, misma que fue cumplimentada en un inmueble de la calle Irineo Paz, Colonia Riva Palacios.

<https://www.informaoriente.com.mx/seguridad/aseguran-mas-de-800-dosis-de-estupefacientes-y-detienen-a-una-persona-en-morelia-michoacan.htm>

La tranquilidad de una parroquia moreliana se vio sacudida tras la detención de José Alberto "N", quien se desempeñaba como sacristán y que ahora enfrenta acusaciones por presuntamente extorsionar al propio sacerdote con el que trabajaba.

El arresto fue resultado de un operativo conjunto de la Fiscalía General del Estado (FGE), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSP), luego de que la víctima denunciara haber recibido amenazas telefónicas en las que se le exigía dinero a cambio de no dañar su reputación.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/detienen-a-sacristan-por-extorsionar-a-sacerdote-en-morelia-michoacan.htm>

La búsqueda de Rodrigo Villano Alcalá concluyó de manera trágica luego de que autoridades y familiares confirmaran su localización sin vida, tras haber sido reportado como desaparecido en este municipio.

El hombre había sido visto por última vez vistiendo un pantalón de mezclilla negro, una playera tipo polo blanca, gorra negra y tenis negros con una franja blanca.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/localizan-sin-vida-a-universitario-reportado-desaparecido-en-uruapan-michoacan.htm>

Mediante un operativo de reconocimiento, elementos de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Defensa), localizaron un plantío de hierba verde con las características de la marihuana, donde destruyeron mediante incineración más de una tonelada de enervante.

Tras labores operativas conjuntas en la zona serrana de esta demarcación, los elementos de la Guardia Civil y del Ejército Mexicano ubicaron el área, con una



09 DE SEPTIEMBRE 2025

extensión cercana a las 1.5 hectáreas. Cada planta media aproximadamente **1.60 metros** y, una vez cortadas, se incineraron alrededor de mil 820 kilogramos del enervante.

<https://changoonga.com/2025/09/08/en-tuzantla-localizan-y-destruyen-plantio-de-casi-2-toneladas-de-mota/>

COLUMNAS

LOS SUSPIRANTES...

Un “destape” y un “gracias por participar”

Por Nicolás Casimiro

“Entre los informes legislativos del pasado fin de semana nos encontramos con un “destape” y un “gracias por participar”.

¿Por qué?

El sábado presenciamos el Primer Informe de Actividades Legislativas de **Fabiola Alanís Sámano**, la coordinadora del Grupo Parlamentario del Morena en el Congreso de Michoacán.

Un primer mensaje político fue la presencia del gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, otro la del secretario de Gobierno, **Raúl Zepeda Villaseñor**, y uno más, los videos de importantes funcionarios del gobierno federal.

Pero más allá de eso, el titular del Ejecutivo estatal mostró un claro respaldo a **Fabiola Alanís** rumbo a la gubernatura y dejó ver una vez más que va con quien sea al 2027, siempre y cuando no sea el senador morenista Raúl Morón Orozco.

Ya para el domingo, la senadora **Araceli Saucedo Reyes** también presentó su Primer Informe Legislativo, arropada por su partido, el PRD Michoacán.

Estuvieron presentes su dirigente estatal, **Octavio Ocampo Córdova**, y, por supuesto, su líder moral el ex fiscal general del Estado, **Adrián López Solís**.

Sin embargo, ahí ya no se apareció **Alfredo Ramírez**, sólo envió como representante a su secretario de Gobierno.

Y tanto el sábado como el domingo el mensaje del mandatario estatal fue sólo de agradecimiento para **Araceli Saucedo**, porque sin su participación no se habría concretado la reforma judicial con sus consecuentes ministros, magistrados y jueces “*del Bienestar*”.



SÍNTESIS EJECUTIVA



09 DE SEPTIEMBRE 2025

Este segundo informe estuvo enmarcado por críticas, principalmente en redes sociales, de aquellos que hicieron senadora a la ex presidenta municipal de Salvador Escalante, cientos de miles de panistas y priistas sin los cuales ella hoy no tendría un escaño.

Entiendo que parte del perredismo se aferre a **Saucedo Reyes** por ser su figura legislativa más prominente del momento.

Pero... no pueden ahora seguirla victimizando, acusando de "violencia psicológica" a cualquier ciudadano que la critica porque votó por ella y fue traicionado.

Ahora cobran mayor relevancia los mensajes de la dirigente nacional del Morena, **Luisa María Alcalde Luján**, en el sentido de que no ve una alianza con el PRD y el de "gracias por participar" de **Ramírez Bedolla**.

Al parecer los morenistas opinan que el PRD "**está pagado**".

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-un-destape-y-un-gracias-por-participar/>

--

ESLABÓN DEMOCRÁTICO

Sistema de Partidos Políticos

Por Juan Adolfo Montiel Hernández

"Del listado de los asuntos a revisar y poner a consulta ciudadana, por parte de la Comisión Presidencial para una Reforma Político-Electoral, se mencionan varias cuestiones relacionadas con los partidos políticos; no es para menos, el sistema de partidos políticos constituye una base fundamental de cualquier democracia.

Es cierto que hoy, a nivel mundial, los partidos políticos enfrentan una crisis de legitimidad frente a la ciudadanía, las diversas encuestas los señalan como instituciones con muy poca aceptación o confianza. Sin embargo, son la principal vía para organizar la competencia democrática y dar cauce a la pluralidad de ideas en los procesos electorales.

La ciudadanía, al unirse o conjuntarse a través de institutos políticos, canaliza tanto su apoyo como su inconformidad u oposición, frente al régimen político en turno. En México, desde la reforma electoral de 1977, se han realizado múltiples adecuaciones para fortalecer la participación de los partidos en la contienda.

Por ejemplo, en un inicio debían alcanzar el 1.5% de la votación a su favor en la elección correspondiente para conservar el registro como partidos políticos con derecho a seguir participando, después de un par de modificaciones, hoy, ese requisito es del 3%. Si un partido no logra ese porcentaje, pierde su registro y con ello la posibilidad de seguir compitiendo en las siguientes elecciones, así como las prerrogativas que se les otorgan.



09 DE SEPTIEMBRE 2025

Otro aspecto clave es la fiscalización de los recursos económicos que reciben; En México los partidos reciben financiamiento público y privado, ambos supervisados por la autoridad electoral. La discusión que se dará es si conviene mantener este modelo mixto o transitar hacia un esquema donde el financiamiento público sea el único permitido para sus actividades ordinarias.

Estos temas, y otros más, deben revisarse en el marco de una eventual reforma político-electoral, porque los partidos, pese a sus crisis y cuestionamientos, siguen siendo piezas centrales de la real y verdadera democracia.”

<https://metapolitica.news/2025/09/08/%e2%98%9e-eslabon-democratico-sistema-de-partidos-politicos/>

--

BAJO LA LUPA

Por Armando Saavedra Nagaña

“El primer informe legislativo de FABIOLA ALANÍS SÁMANO fue mucho más que un corte de caja parlamentario. Con un despliegue escénico digno de precampaña — pantallas gigantes, sonido profesional y más de mil asistentes, muchos de ellos acarreados desde la Meseta Purépecha—, el evento en el Centro de Convenciones de Morelia se convirtió en un acto de posicionamiento político.

El gobernador ALFREDO RAMÍREZ BEDOLLA no escatimó elogios: “Fabiola cuenta con mi respaldo para lo que sea”, soltó ante el micrófono. ¿Destape? Sí, sin ambages. Pero no fue la única mencionada. También hubo guiños a GABRIELA MOLINA, secretaria de Educación, y a GLADYZ BUTANDA, titular de Sedum, a quien FREDY reconoció por la obra pública. ¿Mensaje de unidad femenina o control narrativo para evitar fracturas internas? Ambas cosas.

Lo que sí quedó claro es que FABIOLA fue la protagonista. Con narrativa feminista, respaldo federal (ENCINAS, GODOY) y presencia de actores no morenistas —como los exgobernadores JESÚS REYNA y VÍCTOR TINOCO, además del presidente del CCE ROBERTO SANTILLÁN FERREYRA—, el evento proyectó una figura que busca trascender el cerco partidista.

<https://conlupa.com.mx/?p=471551>